

Noticias del Movimiento Obrero

Dos nuevos sindicatos constituidos por la C.G.T.C.

En los últimos días se han constituido dos organismos sindicales afiliados a la CGTC. Uno de ellos es el Sindicato de Trabajadores de Marina de Puntarenas, constituido por los trabajadores del servicio de cabotaje. Estos trabajadores han venido luchando personalmente por sus intereses. Han presentado varios conflictos colectivos de carácter económico-social que han ganado. El último, en la Lancha San Antonio significó un nuevo triunfo para sus marinos.

También en Puerto Cortés quedó constituido el Sindicato de Oficios Varios que agrupa a los trabajadores de dicho puerto no dependientes de la Compañía, tales como zapateros, sastres y empleados de Comercio.

Mil quinientos trabajadores del Cantón de Aguirre piden al Gobierno que los hospitales de la United pasen al Seguro Social

Mil quinientos trabajadores del banano, afiliados a los sindicatos independientes de la FOBA del Cantón de Aguirre se han dirigido al Sr. Presidente de la República pidiendo que los hospitales de la United Fruit Co. pasen al Seguro Social para que así dé un tratamiento apropiado a los trabajadores, que son actualmente víctimas del más completo abandono en dichas instituciones. Piden también estos trabajadores que la tubercuiosis sea catalogada como enfermedad profesional, y que se acoja la recomendación del Consejo Nacional de Salarios fijando el salario mínimo de los trabajadores del banano.

Noventa y cuatro pequeños productores de finca de Aguirre se dirigen al Presidente de la República

Un memorial firmado por noventa y cuatro pequeños productores de finca Anita del Cantón de Aguirre se ha dirigido al señor Presidente de la República, recordando al señor Figueres la promesa que les hizo personalmente, en una de sus visitas a la zona bananera, de darles un crédito por medio del Consejo Nacional de la Producción. Esta promesa no ha sido

cumplida, y los señores pequeños productores piden su cumplimiento.

La muerte de Juvenal Orias Flores una gran pérdida para los trabajadores del banano

Informa la FOBA de la muerte de Juvenal Orias Flores, querido y activo dirigente sindical en Finca Jalaca. Fué uno de los fundadores del sindicato, miembro del Comité de Finca en su lugar de trabajo, donde siempre se mostró diligente y responsable al frente de las luchas de los trabajadores. Murió este querido dirigente obrero cuando se dirigía a su trabajo en el Spray, con la manguera de riego al hombro. Es decir, fué una muerte repentina.

No obstante que no tenía familia en Jalaca, los trabajadores no quisieron que quedara enterrado en Golfito, sino que lo sacaron a Pto. Cortés para dejarlo enterrado allí, sede de la FOBA. Más de cincuenta trabajadores lo acompañaron, llevando su cadáver en hombros.

La FOBA envía a sus familiares su más sentido pésame y destaca el re-

cuerdo de Juvenal Orias Flores como un ejemplo de firmeza y lucha ante todos los trabajadores.

La Northern despide al dirigente sindical Ernesto González A. con una manifiesta represalia patronal

Ha sido despedido de su trabajo en los talleres de la Northern en Limón el destacado dirigente sindical Ernesto González A. Se trata de un obrero mecánico de primera categoría. La Compañía alegó para su despido ausencia del trabajo por dos días consecutivos. El señor González faltó al trabajo, realmente, un día y medio, pero avisando oportunamente que estaba enfermo. No obstante eso, la Northern aprovechó la oportunidad para despedirlo, inclusive sin prestaciones legales, para quitarse de encima a un gran activista y dirigente obrero.

Sin embargo, Ernesto González seguirá trabajando en el frente sindical, luchando como siempre lo ha hecho por los intereses y la defensa de los trabajadores.

La Foba celebra asamblea en Golfito

EL domingo siete de marzo celebró una importante Asamblea General el Sindicato de Trabajadores del Banano de Golfito, con la asistencia de delegaciones de las fincas y de los trabajadores industriales de ese Puerto. El acto tuvo además como objetivo iniciar en firme los trabajos de organización sindical de los trabajadores industriales de Golfito.

La Asamblea trató los siguientes asuntos:

Un informe de finanzas presentado a la Asamblea por el señor Marcos Meléndez, dirigente sindical de la división de Puerto González.

Un informe de organización presentado por el señor Domingo Rojas, Secretario de Organización de la FOBA.

Un discurso de saludo llevado a la Asamblea por el señor Rodolfo Guzmán, delegado del Comité Nacional Ejecutivo de dicha central sindical.

Un informe de actividades generales de la FOBA desarrollado por el señor Isaías Marchena, Secretario General de la FOBA.

Las intervenciones de los señores Guzmán y Marchena estuvieron caracterizadas por un amplio espíritu unitario, no obstante que se hizo una importante crítica a algunos procedimientos divisionistas desarrollados por dirigentes de la FETRABA. Se hizo una relación sobre el pacto de unidad denunciado por la FETRABA y un llamamiento a la unidad.

Luego se procedió a la integración de los Comités intermedios del Sindicato, constituyéndose comités sindicales en los Departamentos de Marina, Talleres, Mercadería y Construcción de la Compañía.

Se dejó constituido también un Comité Unitario Pro-Primero de Mayo. Este Comité comenzará desde ahora el trabajo para la próxima celebración del 1º de Mayo.

La Asamblea se desarrolló en medio del entusiasmo y el interés de todos los trabajadores que demostraron ampliamente su simpatía hacia los sindicatos independientes, hacia la FOBA y hacia la C.G.T.C.